

# *Discurso de Donald Trump ataca a los inmigrantes*

---



Washington, 17 oct (RHC) El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, criticó las posturas flexibles ante el tema migratorio y lo metió de lleno en la agenda de los candidatos republicanos en las próximas elecciones de medio término.

“¡Los republicanos deben hacer de las horrendas, débiles y obsoletas leyes migratorias y de la frontera parte de las elecciones de medio mandato!”, escribió Trump en sus habituales arremetidas en la red social Twitter.

El mensaje sigue a otros pronunciamientos la víspera en la propia plataforma de Internet en los que el jefe de la Casa Blanca amenazó con arrestar y devolver a sus países a quienes intenten entrar de forma irregular al territorio estadounidense.

“¡Cualquier persona que ingrese ilegalmente a los Estados Unidos será arrestada y detenida, antes de ser devuelta a su país!”, dijo Trump, en referencia a una gran caravana que partió el sábado desde la ciudad hondureña de San Pedro Sula con el propósito de alcanzar la tierra nortea.

El gobernante habló incluso de recortar los fondos de ayuda de Washington a una triada de naciones del área si no hacían caso a sus exigencias.

“Hemos informado a los países de Honduras, Guatemala y El Salvador que si permiten que sus ciudadanos, u otros, viajen a través de sus fronteras y lleguen a los Estados Unidos, con la intención de ingresar a nuestro país de manera ilegal, todos los pagos que hacemos pararán (terminarán)”, apostilló en su estilo.

En uno de los tuit notificó también “firmemente al Presidente de Honduras que si la gran Caravana de personas que se dirigen a los Estados Unidos no se detiene y regresa”, no dará más dinero ni ayuda, algo que sería “con efecto inmediato”.

Hoy hemos informado a Honduras, Guatemala y El Salvador que si permiten que sus ciudadanos, u otros, viajen a través de sus fronteras y lleguen a Estados Unidos, con la intención de ingresar de manera ilegal, todos los pagos que se les hacen se detendrán, escribió en Twitter.

El mandatario republicano, quien impulsa una agenda destinada a reducir la inmigración, y con ese fin promueve medidas polémicas, agregó en otro tuit esta noche que cualquier persona que ingrese ilegalmente a su nación será arrestada y detenida, antes de ser devuelta a su lugar de origen.

Trump publicó esas advertencias tras decir en la mañana que había informado al presidente de Honduras, Juan Orlando Hernández, que no daría más dinero ni ayuda a su país, con efecto inmediato, si no se detiene la caravana de unos dos mil emigrantes de esa nacionalidad que partió el sábado hacia México con el fin de llegar a Estados Unidos.

Luego de ese tuit matutino del jefe de la Casa Blanca, el Ministerio de Seguridad de Honduras informó sobre el arresto en Guatemala del organizador de la acción, Bartolo Fuentes, un exlegislador del país centroamericano.

Guatemala dijo en un comunicado el domingo que no promovió ni respaldó la 'migración irregular', pero aunque la policía de ese país inicialmente impidió que quienes realizan las rutas llegaran a un puesto de aduanas, el grupo finalmente logró cruzar la frontera.

A su vez, las autoridades de México manifestaron este martes que se proponen detener la caravana en su intento de ingresar a territorio mexicano rumbo a Estados Unidos, por lo que se encontraba en la frontera el comisionado de la Policía Federal, Manelich Castilla.

Las advertencias de Trump al respecto ocurren menos de una semana después de que se celebró en esta capital la segunda Conferencia de Prosperidad y Seguridad en Centroamérica, durante la cual las tres naciones amenazadas por el mandatario pidieron a Washington un mayor apoyo al enfrentamiento de problemas regionales.

Tal demanda, expuesta ante el vicepresidente norteamericano, Mike Pence, se encaminó a buscar respaldo con el fin de mejorar las infraestructuras, favorecer el desarrollo económico y enfrentar la criminalidad, con vistas también a frenar la creciente emigración.

En ese evento, celebrado los días 11 y 12 de octubre, Pence pidió a los líderes de esos países transmitir a sus ciudadanos que si carecen de vías para ingresar legalmente a Estados Unidos, 'entonces no vengán en absoluto'.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/174214-discurso-de-donal-trump-ataca-a-los-inmigrantes>



**Radio Habana Cuba**